



REPUBLICA DE CHILE
CONSULADO GENERAL IN MELBOURNE
para Australia del Sur, Tasmania, Victoria y Australia Occidental

Carta a la comunidad chilena sobre el esfuerzo de ayuda a Chile

El Consulado General de Chile en Melbourne, cumpliendo con el compromiso asumido al inicio de la campaña “Australia Helps with Schools and Health” de informar a la comunidad hasta lo mejor de sus posibilidades el resultado de los esfuerzos comunes, comunica que el informe consolidado de actividades se presentará durante la Cena de Gala del Bicentenario el próximo 14 de agosto de 2010.

Sin embargo, previo a ello, el Cónsul General que suscribe quisiera aprovechar la oportunidad para destacar la extraordinaria entrega y desprendimiento de la comunidad chilena en este proceso solidario, que está aún en curso, pues ha dado “hasta que duela”, codo a codo, anciano con quinceañero, sin distinciones. Ello ha generado no sólo considerables donaciones en efectivo desde los 4 estados que atiende este Consulado General. Con el empuje y el cariño que los chilenos se han granjeado en la comunidad multicultural australiana, tanto gubernamental como en el trabajo y en el barrio, también se ha puesto en marcha un proceso de largo plazo, enfocado a la reconstrucción de 5 años y al flujo de donaciones en dinero y en especie de alto valor agregado.

Con sus casi 13.000 residentes de raíces chilenas, Victoria ha visto el renacer de nuestro espíritu nacional en las generaciones jóvenes, quienes marcaron la pauta con su primera beneficencia de Fitz Roy Town Hall el 11 de marzo; en la unión férrea de todos con todos que llevó al Mega evento de Sandown el 27 de marzo al que asistió el propio Premier John Brumby; y con las más de 30 actividades solidarias realizadas por los grupos comunitarios chilenos, latinoamericanos y de otras nacionalidades, que reunieron más de AUD\$ 200.000 en efectivo.

Los fondos han sido canalizados por los organizadores de eventos hacia Chile por diversas vías, a saber Hogar de Cristo, Cruz Roja, Caritas y Teletón. Asimismo, más de un 40% fue depositado en la cuenta oficial de este Consulado General, con miras a un proyecto específico que dignificase a los damnificados y que pudiese ser apadrinado para continuar apoyándolo en el futuro. Como se anunció en el documento “Guidelines of the Consulate-General to Host Solidarity Events” del 4 de marzo de 2010, parte de los fondos han sido destinados a complementar donaciones logísticas o suplir costos operativos relacionados con el transporte, flete oceánico y despacho de contenedores con ayuda (7 gestionados hasta el momento).

Por ejemplo, a mediados de julio, 140 camas de hospital y 4 toneladas de insumos médicos llegarán a los desamparados hospitales y policlínicos de San Antonio, Pichilemu y varios otros de la costa hacia el sur azotada por terremotos y maremoto. Estas son el primer lote de equipos recolectados por chilenos en Melbourne y despachados a bajísimo costo, alcanzando este envío un valor cercano a los AUD 350.000. Asimismo, parte de otras donaciones a despacharse el 9 de julio irán a apoyar hospitales de la VI, VII y VIII regiones, estimándose en un valor de AUD\$ 200.000.



REPUBLICA DE CHILE
CONSULADO GENERAL IN MELBOURNE
para Australia del Sur, Tasmania, Victoria y Australia Occidental

También se trabaja con Rotary Club para enviar a Talcahuano contenedores transformados en cisternas de agua, que sirven como depósitos de agua potable en sectores destruidos y también, montadas sobre camiones plataforma, reemplazar parcialmente los carros bomba perdidos en el desastre. En éstos se busca cargar también equipos de emergencia para bomberos, que quedaron sin herramientas para auxiliar a la comunidad.

Por otra parte, en el área de la educación se había planteado como objetivo original apoyar la reconstrucción del Liceo de Niñas A-33 de Concepción. Sin embargo, la recepción de 1 millón de dólares donados por los Estados de Australia del Sur, Nueva Gales del Sur y Queensland, con el resto apoyado por el gobierno chileno, se estimó importante que los fondos comunitarios crearan fuentes de trabajo. Así, el grueso de los fondos recaudados en Melbourne se ha reorientado a un proyecto específico, "apadrinable" : reconstruir el Sindicato de Encarnadoras de San Pedro (70 socias) y el Sindicato de Pescadores "Nueva Generación" (75 socios), de la Caleta Pacheco Altamirano de San Antonio. Ambos exponentes de nuestra pesca artesanal representan 120 familias y 600 personas. Se trabaja en crear un modelo sencillo pero moderno, ecológico y eficiente en energía, con el apoyo de empresas australianas, como piloto que pueda ser reproducido a lo largo de nuestras costas.

Hasta ahora, la administración de parte de los recursos en efectivo ha multiplicado por aproximadamente ocho veces el valor de lo recibido en la cuenta oficial del Consulado General, alcanzando un valor combinado de aproximadamente AUD \$ 630.000 entre bienes, donaciones y dinero. Las donaciones en especie también han sido orientadas a comunidades específicas, cuya lista será difundida en la página web del Consulado General, para poder apadrinarlas (Ver vínculo de información, que pronto tendrá todos los textos en castellano también):

<http://chileabroad.gov.cl/melbourne/en/ayuda-a-chilemelbourne/>

Es importante destacar que un serio problema se presentó cuando se tuvo conciencia de que las donaciones tan duramente obtenidas sufrirían mermas administrativas de las Agencias de Caridad Internacionales -ONGs- o por impuestos que superarían el 40%. Tras meses de buscar una solución, se ha obtenido la valiosa colaboración de *Marsh Foundation Australia* -donante de 90 camas de hospital- para la transferencia focalizada de fondos, sólo con costos esenciales, de manera transparente y *tax-deductible* cuando así se requiera.

El monto de lo recaudado y el proceso de largo plazo de apoyo a Chile en marcha son inéditos en la historia de nuestras comunidades en el exterior y, ciertamente, único en las actuales circunstancias, donde la mayoría de las comunidades en el mundo ya ha concluido sus campañas. La comunidad chilena y latinoamericana en Victoria y en Western Australia, desde donde también se recibieron donaciones, pueden sentirse orgullosas de este logro significativo y considerarlo como punto de partida para cualquier otra necesidad en nuestra región. Por su parte, la comunidad chilena en Adelaida está por concluir un proceso de recaudación y asignación de fondos que los ennoblece, toda vez que la unidad generada y la voluntad de apadrinar proyectos es sólida y digna de elogio.



REPUBLICA DE CHILE

CONSULADO GENERAL IN MELBOURNE

para Australia del Sur, Tasmania, Victoria y Australia Occidental

Creo especialmente importante agradecer aquí el generoso aporte de las distintas comunidades en Melbourne por su inclaudicable y generoso aporte, apoyando eventos u organizando colectas propias. Entre ellas, un agradecimiento profundo a las comunidades y nacionales de Australia en general, Argentina, Brasil, China, Colombia, Costa Rica, Croacia, El Salvador, España, Ecuador, Filipinas, Grecia, Indonesia, Italia, Israel, Laos, Malasia, Palestina, Paraguay, Perú, Sudán, Tailandia, Turquía, Singapur, Uruguay, Venezuela y Vietnam.

El proceso de ayuda continúa. Las donaciones siguen llegando, gota a gota, claramente dispuestas a lavar cada lágrima posible en Chile. Asimismo, quedan por organizarse un evento en el Langham Hotel a través del Club Chileno de Victoria, otro en Crown Hotel y otro en el Restaurante "El Gaucho", cuyos propietarios han comunicado al Consulado General estas generosas donaciones. Se espera organizarlas una vez que haya concluido la gestión de las múltiples iniciativas actualmente en curso, así como las del Bicentenario, para orientarlas a reforzarlas en donde sea menester.

Por otra parte, el 28 de junio un grupo comunitario amplio y multicultural de Victoria que incluye estudiantes, académicos, profesionales, músicos, empresarios y políticos –todos a título personal- lanzó un llamado a todo el país a apoyar el esfuerzo de reconstrucción de Chile por 5 años, denominándose "Australian Initiative on Chile". Está abierta a la participación de quien desee a través de su website www.globalappeal.net y su correo electrónico aic@globalappeal.net

Asimismo, están pendientes las recaudaciones de la Gala del Bicentenario que, gracias al apoyo del Melbourne City Council, el Consulado General organizará este año con carácter solidario en el Town Hall de Melbourne el sábado 14 de agosto, y del Festival de Septiembre que organiza anualmente Fonda La Clínica. Los excedentes de entradas y patrocinios de empresas serán destinados a reforzar el proyecto de pescadores ya mencionado, salvo que donaciones en el ínter tanto permitan liberarlos para otro proyecto.

En esta oportunidad, quisiera agradecer a la comunidad la paciencia que ha tenido al ajustarse a las inenarrables limitaciones del Consulado-General para mantener un viso de normalidad en la atención rutinaria, de por sí muy intensa por cubrir casi 15.000 compatriotas residentes en Victoria, Tasmania y Australia del Sur.

Especialmente, deseo hacer un profundo reconocimiento a las personas de la tercera edad, muchísimas de las cuales retrasaron voluntariamente por meses sus citas para tramitar pensiones, certificados de supervivencia y otros de vital importancia, para apoyar el esfuerzo de donaciones. Quiero mencionarles que cada espacio de tiempo liberado constituyó una contribución real, permitiéndonos dedicarlo al gigantesco movimiento que la solidaridad de la colonia nos ha llevado a respaldar, con la mejor de nuestras capacidades como servidores públicos y espíritu como chilenos.



REPUBLICA DE CHILE
CONSULADO GENERAL IN MELBOURNE
para Australia del Sur, Tasmania, Victoria y Australia Occidental

Asimismo, quisiera dar a conocer el silencioso, arduo y extenuante trabajo desplegado por el personal del Consulado General, a saber doña Nélyda Vera, doña Catalina Morales y doña Patricia del Solar. Ellas han colaborado sin descanso desde el cataclismo, con frecuencia hasta altas horas de la noche, cumpliendo infinidad de labores para la cual ninguno de nosotros estaba preparado, con la callada abnegación de las madres cuando sus hijos enferman. Incluso, cuando el suscripto no podía participar en algún evento por coincidir con otro previamente acordado, se ofrecían voluntariamente a representarnos para que la comunidad sintiera que contaba con su Consulado General. A ellas se suma la Sra. Ximena Pino, quien se incorporó como voluntaria a tiempo completo sin otra motivación que donar sus horas y capacidad. A ellas, mi imperecedero reconocimiento y admiración como mujeres de nuestra tierra.

Finalmente, deseo expresar el orgullo que me embarga como chileno y servidor público al representar a una comunidad llena de valores, de energías y de empuje sin límites. Me honra infinitamente la confianza que han depositado en el suscripto, reflejando tranquilidad de que vuestras intenciones de ayuda serían canalizadas según la visión del apadrinamiento.

Sé que sabrán ser generosos con los errores que puedan existir y que se ha tratado de reducir al mínimo. Valoro especialmente que me hayan distinguido con vuestro afecto, como creo que pocos diplomáticos han podido y podrán experimentar, especialmente de una comunidad tan exigente como trabajadora. Para el suscripto esto es una oportunidad para vivir en su máxima plenitud la vocación del servicio público, lo que agradece profundamente.

Y con un ¡Fuerza Chile! los saluda, con respeto y admiración



Diego Velasco von Pilgrim
Cónsul General de Chile en Melbourne
para Australia del Sur, Tasmania, Victoria y Australia Occidental

Melbourne, 5 de julio de 2010